
 

 
 
 
 
225, rue Joseph-Martel 
Boucherville (Québec) J4B 1L1 
pierre-boucher@csp.qc.ca  
Site Web: http://pierreboucher.csp.qc.ca 

 
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 
Mardi 15 juin 2021 à 18 h 30 

Visioconférence 
 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Pierre-Boucher, tenue en 
visioconférence le 15 juin 2021. 

 
SONT PRÉSENTS : 

 Monsieur Mathieu Giguère    Président 
 Monsieur Miguel Vincent   Vice-président 
 Madame Pascale Barrette-Lavoie  Membre parent 
 Madame Audrey Duquette-Rousseau  Membre parent 
 Madame Isabelle Charbonneau   Membre parent 
 Madame Geneviève Darveau   Enseignante 
 Madame Anne-Claire Raineri   Enseignante 
 Madame Kim Reinhardt    Enseignante 
 Madame Rachel Gagnon   Technicienne du SDG  

   Madame Valérie Létourneau   Membre soutien 
 
MEMBRE PUBLIC :  
          
   
PARTICIPE ÉGALEMENT À CETTE SÉANCE : 

 Madame Madeleine Harvey   Directrice  
 
 

1. Ouverture de l’assemblée  
  Monsieur Giguère constate qu’il a quorum et ouvre l’assemblée à 18 h 35 
 
2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

Madame Isabelle Charbonneau agira comme secrétaire. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour  
Proposé par Miguel Vincent 

CE-2020-2021-50 Appuyé par Rachel Gagnon 
 
4. Conflit d’intérêts 
Aucun 
 
5. Adoption du procès-verbal de la séance du 25 mai 2021 
Proposé par Anne-Claire Raineri 
Appuyé par Pascale Barrette-Lavoie 
 
6. Affaires relatives au procès-verbal de la séance du 25 mai 2021 
Aucune. 
 
7. Parole au public  
Aucun public présent. 
 
8. ÉTUDE DES DOSSIERS 
 

8.1 DÉCISION 
8.1.1 Adoption des prévisions budgétaires 2021-2022 

 Madame Harvey présente le rapport sommaire du budget 2021-2022 aux 
 membres du Cé. Chaque catégorie est expliquée ainsi que les objectifs de chaque 
 poste budgétaire.  
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Mathieu Giguère demande s’il y a de gros changements. Madame Harvey dit que le seul 
changement est À l’école, on bouge et un peu plus d’argent au soutien à la persévérance. 
Cependant une partie de l’argent de cette catégorie devra être réservée pour le tutorat à la 
demande du ministère.  
Adoption du budget et l’autorisation pour faire des transferts:  

CE-2020-2021-51 Proposé par : Kim Reinhart  
Appuyé par : Genevieve Darveau 

 
8.1.2 Principe d’encadrement du coût des documents 

Madame Harvey informe qu’elle n’a pas reçu la liste des prix des documents. Madame 
Harvey informe qu’il y a deux ans nous n’avions pas la liste des coûts et que le Cé a décidé 
d’y aller avec le coût de l’inflation comme mesure raisonnable d’augmentation. 
Pascale Barrette-Lavoie mentionne qu’elle aurait aimé voir globalement la différence des 
coûts entre les niveaux.  
Mathieu Giguère demande un retour de la direction lorsque nous les aurons pour faire un 
comparatif entre l’année courante et l’année précédente.  
L’ensemble du Cé est d’accord avec le principe de suivre l’inflation pour l’encadrement. 
 

CE-2020-2021-52 Proposé par : Pascale Barrette-Lavoie 
Appuyé par : Anne-Claire Raineri 

 
8.1.3 Approbation des listes des effets scolaires 2021-2022 

Madame Harvey présente les listes qu’elle avait préalablement soumises à l’avocate du 
Centre de services.  
Les listes sont sensiblement les mêmes que l’année précédente.  
Tout semble raisonnable. 

CE-2020-2021-53 Proposé par : Anne-Claire 
Appuyé par : Genevieve 
 

8.1.4 Approbation des cahiers d’exercices et autres frais 2021-2022 
Madame Harvey n’a pas les frais pour les cahiers d’exercices.  
L’école est en attente des responsables des achats au Centre de services. Il y a du retard de 
leur côté sur l’approvisionnement. Ce n’est pas du ressort de l’école.  
 
Kim Reinhardt précise que cette année, pour les 6e les enseignantes ont utilisé des 
technologies numériques pour l’apprentissage de la grammaire, mais l’an prochain, il y 
aura un changement et les élèves de 6e année auront un cahier pour la grammaire. Ceci 
explique la légère augmentation des coûts comparativement à cette année.  

 
Nous ne pouvons faire de résolution pour ce point à ce moment-ci. 
Nous serons consultés, par courriel, ultérieurement. 
  
 

8.2 DISCUSSION 
8.2.1 Assemblée générale des parents septembre 2021 

Madame Harvey mentionne que l’an dernier l’assemblée a eu lieu le 15 septembre en 
présentiel. L’an prochain nous espérons que l’assemblée soit en présentiel, mais pour le 
moment il n’y a pas d’indication de la part du centre de service. 
Madame Harvey propose le mardi 14 septembre.  
Pascale Barrette-Lavoie demande si le personnel préfère la veille d’une pédagogique (soit 
le 25 septembre), mais cette date est trop éloignée et ne permet pas un Cé avant la fin 
septembre.  Kim Reinhardt mentionne que tout dépend de la date des rencontres parents 
et si elles seront en présentiel ou non. La date pour des rencontres avec les parents en 
présentiel n’est pas encore déterminée.  
Mathieu Giguère mentionne que le 14 serait une bonne date pour permettre un Cé une 
rencontre le 28 septembre.  
Le CÉ s’entend pour le 14 septembre 
 

8.2.2 Rapport annuel du Conseil d’établissement 
Mathieu Giguère présente le squelette du rapport annuel du Cé. 
 
Kim Reinhardt présente les résultats de la consultation auprès des élèves (3e, 4e, 5e années 



 

ont été consultés par sondage).  Les résultats seront présentés dans le rapport annuel du 
Cé et lors de l’assemblée annuelle des parents.  
Mathieu Giguère va mettre le rapport en forme et le soumettre au Cé pour révision. 
 

8.3 INFORMATION 
8.3.1 Services complémentaires 2021-2022 

Madame Harvey mentionne que nous aurons une journée en orthophonie, une journée en 
psychoéducation et un changement au niveau du service de psychologie.  Cette année 
l’école avait les services d’un psychologue une journée par semaine. 
Dû au manque de ressource, plusieurs écoles n’avaient pas de service d’un psychologue. Le 
centre de services a pris la décision qu’il y aurait un service par secteur, donc qui dessert 
plusieurs écoles. La ressource sera physiquement à l’école les Jeunes Découvreurs.  
Lorsqu’il y aura un besoin, chaque école fera une demande pour avoir accès à ce service. Le 
service est par secteur (7 écoles primaires de Boucherville du Centre de services) et non par 
district.  
Isabelle Charbonneau demande si chaque école aura un nombre d’heures minimum. 
Madame Harvey mentionne que non, les écoles devront faire leurs demandes pour les 
accès aux services.  
 

8.3.2 Parole au président 
Mathieu Giguère remercie tous les membres pour cette année extraordinaire. Il souligne 
que nous sommes tous bénévoles et remercie tout le monde pour leur temps et 
engagement. Il souhaite à tous un bel été et du repos. 
 

8.3.3 Parole aux enseignants 
Genevieve Darveau mentionne que tout va bien. Mentionne les défis de la température 
des derniers jours et aussi les changements sur les mesures sanitaires qui aident beaucoup. 
Genevieve Darveau mentionne les belles activités qui aident à la motivation de tous malgré 
le léger essoufflement de fin d’année. 
Kim Reinhardt souligne le travail du comité organisateur de fin d’année.  
Anne-Claire Raineri abonde dans le même sens et souhaite être de retour au Cé l’an 
prochain. 
Mathieu Giguère demande si les enseignants sentent un retard chez les élèves dû au 
contexte de la pandémie. Kim Reinhardt mentionne que le retard a été rattrapé. Genevieve 
Darveau n’a pas l’information pour le premier cycle. Pour le préscolaire elle mentionne 
qu’il n’y a pas eu différence, qu’ils étaient prêts à venir à l’école et contents d’y aller. Au 
niveau des apprentissages pour les autres niveaux, elle ne peut commenter. Pour Anne-
Claire Raineri, la situation est différente, ils ont fait des choses très connexes quoique 
différentes qu’à l’habitude. Ils n’ont pas pu jouer d’instruments, mais ont développé 
d’autres aptitudes/connaissances. 
 

8.3.4 Parole à la technicienne du service de garde 
Rachel Gagnon mentionne les défis que son équipe a rencontrés cette année : les journées 
pédagogiques à l’école (sans sortie), l’ajout de journées pédagogiques, le service d’urgence, 
les mesures sanitaires.  L’équipe s’est adaptée toute l’année. Tout le monde a bien évolué à 
travers cela et le contexte a permis de nouvelles dynamiques. Il y a eu de belles réussites. 
Rachel Gagnon félicite toute l’équipe pour sa résilience. 
L’annonce de la fin du port des masques a marqué le retour des sourires des enfants.  
Rachel Gagnon remercie les parents pour leur collaboration.  
Beaucoup d’apprentissage durant cette année.  
 

8.3.5 Parole à la représentante du personnel de soutien 
Valérie Létourneau mentionne que malgré le contexte, nous sommes passés au travers. Le 
fait d’avoir eu sa bulle d’élèves cela a permis de développer une famille, ainsi qu’avec 
l’enseignante, et créer des liens forts avec les enfants. Le personnel a pu s’épauler à travers 
tous les changements. Elle mentionne qu’elle s’est rapprochée des parents (grâce aux 
courriels) et aussi que les photos dans le journal du mois ont permis de partager avec les 
parents. 
 
 
 
 
 



 

8.3.6 Parole à la direction  
Madame Harvey est fière des élèves cette année. Une grosse année pour tout le personnel, 
beaucoup de taches connexes et d’adaptation. Elle est très fière de tout le personnel. 
Madame Harvey souligne également l’adaptation pour les parents qui n’avaient plus accès 
à l’école et qui ont dû eux aussi faire preuve de résilience. Ils ont été compréhensifs envers 
le personnel durant toute l’année. 
   

8.3.7 Parole à la représentante au comité de parents 
Isabelle Charbonneau fait un retour sur le comité de parents du 13 mai dernier.  
Retour de consultation relative au projet de politique relative à l’organisation des services 
éducatifs aux élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (ÉHDAA) 
Présentation sur les assemblées générales annuelles 
Isabelle Charbonneau mentionne que pour les parents intéressés par une OPP il y a 
beaucoup d’inspiration à regarder dans les lendemains des comités de parents (disponible 
sur le site du centre de service) pour avoir des idées d’activités ou levées de fond. 
Un sondage a été fait auprès des parents représentants pour leur préférence pour les 
rencontres l’an prochain (virtuel, présentiel, hybride), les résultats ne sont pas encore 
connus. 

 
9. VARIA 

9.1 Tirelire Halloween 
Leucan propose ses tirelires pour l’an prochain.  
Le Cé se questionne si la boite est toujours aussi pertinente ou si nous pouvons faire autre 
chose pour récolter de l’argent pour une cause. Les enseignantes mentionnent que les 
boites de Leucan ne sont pas compliquées à gérer pour eux.  
Il est mentionné que cela est une occasion de promouvoir le don, de sensibiliser et d’ouvrir 
des discussions entre enseignants, élèves, parents. Il n’y a aucune obligation pour les 
familles d’y participer. 
 
Le Cé va de l’avant avec la tirelire de Leucan pour l’année 2021-2022 

 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

CE-2020-2021-54 Proposé par : Pascale Barrette-Lavoie 
Appuyé par : Genevieve Darveau 
 
Levée de l’assemblée à 20 h 12 

 
 

 
             

Madeleine Harvey, directrice    Mathieu Giguère, président 
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